

Elternbrief 1  
18.08.23

Schj.2023/2024

Schulstart und Ausblick

Liebe Eltern,

nach sechs langen Wochen Sommerferien, möchte ich Sie nun zum Start ins neue Schuljahr ganz herzlich begrüßen.

Ich hoffe sehr, dass Sie und Ihre Familien erholsame Ferien und eine großartige, gemeinsame Zeit hatten.

Nun sind die ersten zwei Tage des neuen Schuljahres bereits vorüber und wir freuen uns morgen auf unsere neuen Erstklässler und die Einschulungsfeier. Die Paten sind bereits sehr aufgeregt und freuen sich sehr auf ihre Patenkinder am Montag.

Es ist schön, wieder überall im Gebäude und auf dem Schulhof fröhliche Kinderstimmen zu hören und glückliche Kinder zu sehen.

#### Erweiterung im neuen Gebäude und Umgestaltung im alten Gebäude

Wie einige von Ihnen sicherlich schon gesehen haben, führt der Weg zur roten Familie nun links vom Haupteingang am Gebäude vorbei und dann rüber zum Internatsgebäude, in dem sich neben der Grundschule auch die Krippe und die Kita St. Leonhard befinden.

Dort erwartet die Kinder der roten Familie ein großzügiger Gebäudeteil mit zwei schönen Stammgruppenräumen, einem Montessoriraum, einem Gemeinschafts- und Leseraum sowie schönen neuen Toiletten und Garderoben. Außerdem befindet sich dort auch der neue Musikraum, der von allen Stammgruppen für den Musikunterricht genutzt wird. Zusätzlich findet sich dort auch der Raum unserer neuen Schulsozialarbeiterin Frau Nina Höfs.

Obwohl noch nicht alle Möbel geliefert wurden und auch die Smartboards noch auf sich warten lassen, machen die Räumlichkeiten schon jetzt einen sehr gemütlichen und heimeligen Eindruck. Selbst die kleine Terrasse, die sich am hinteren Teil des Hauses befindet, ist bereits mit Möbeln versehen worden. Da die finanziellen Mittel am Ende der Erweiterung und des Umbaus nicht mehr ganz für die Schulhofgestaltung ausgereicht haben, gibt es zunächst einmal eine Zwischenlösung, bis wieder Geld eingenommen wurde, um den Zaun ganz zu öffnen und Sitzstufen zu gestalten.

Aber auch im alten Teil der Grundschule hat sich einiges getan. Fast jeder Stammgruppenraum hat sein Inneres komplett verändert – entweder durch Raumwechsel einiger Stammgruppen, durch Neugründung zweier Stammgruppen, durch Lehrerwechsel oder einfach „nur“, um ein neues Raumgefühl zu haben. Es sind alle Stammgruppen so schön geworden, dass ich mich richtig auf das neue Schuljahr mit Ihren Kindern freue. Schauen Sie doch einfach mal vorbei und schauen selbst – Sie sind herzlich gern dazu eingeladen.

An dieser Stelle möchte ich mich ganz herzlich beim ganzen Team der HGK bedanken, das in ihren Ferien zum Teil wochenlang gearbeitet hat, um dieses Projekt in so kurzer Zeit zu stemmen. Ganz besonders gilt mein Dank Klemmi, unserer guten Seele der Grundschule, ohne den das ganze Projekt nicht hätte umgesetzt werden können. Danke euch allen 😊!

#### Neue Kolleginnen und Förderunterricht

Wie in meinem letzten Brief vor den Ferien bereits erwähnt, haben wir seit dem neuen Schuljahr sieben neue Kolleg\* innen in unserem Team.

Frau Kyra Heede McGowan ist die Nachfolgerin im Sekretariat für Frau Ernst, die sich in ihren wohlverdienten Ruhestand verabschiedet hat. Sie hat schon jahrelange Erfahrungen im Schulsekretariat und arbeitete bisher im Sekretariat der internationalen Schule.

Frau Nina Höfs war vor den Sommerferien auch schon einmal wöchentlich bei uns an der Schule. Sie hat bis zu den Sommerferien als Schulsozialarbeiterin an unserem Gymnasium gearbeitet und sich nun dafür entschieden, mit ihren Stunden ganz bei uns zu arbeiten, um für unser Team, Ihre Kinder und auch für Sie als Eltern Ansprechpartnerin und Beraterin zu sein. Darauf freuen wir uns alle sehr!

Frau Lea Heilmann ist studierte Kindheitspädagogin und wird unser Team als Erzieherin bei den Schafen und Wölfen unterstützen.

Frau Mona Azouzi ist ausgebildete Gymnasiallehrerin mit Lehrerfahrung an Grundschulen, die u.a. Musik studiert hat und somit in Zukunft Frau Bujara, unsere Musiklehrerin, unterstützen wird und gleichzeitig im Deutschunterricht mit eingesetzt ist.

Frau Lisa Mundt ist ausgebildete Grundschullehrerin, die nun nach ihrem 2. Staatsexamen, welches sie sehr erfolgreich bestanden hat, unser Team erneut bereichert und eine der neuen Stammgruppen (Otter) als Stammgruppenlehrerin übernimmt.

Herr Jonas Herold ist ausgebildeter Grundschullehrer, der nach mehreren Jahren Berufserfahrung an anderen Grundschulen nun den Weg zu uns gewählt hat, um bei uns im Bereich Mathematik zu unterstützen und als Vertretungslehrer tätig zu sein.

Last but not least...die Stelle von Frau Susann Wehle, die ein Jahr lang nicht komplett nachbesetzt werden konnte, wird ab nächster Woche wieder mit Frau Susann Wehle neu besetzt sein. Nach einem Jahr des Ausprobierens an einer anderen Schule, hat sie das Heimweh doch zu uns zurückgeführt. Sie wird uns als Erzieherin im Nachmittagsbereich und Kursleiterin nun wieder tatkräftig unterstützen können.

Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit und heißen die neuen Kolleg\*innen herzlich willkommen!

### Nachmittagsgestaltung

Da nun Frau Elke Brückner als Koordinatorin des Nachmittagsbereichs ab diesem Schuljahr fast ausschließlich nur für die Grundschule zuständig sein wird, arbeiten wir auch an ein paar Veränderungen im Nachmittagsbereich. So sollen einige Förderangebote in den Mittagsbereich rutschen, um die Kinder am Vormittag nicht zu oft aus der Freiarbeit oder dem Unterricht nehmen zu müssen. Außerdem wird es ein paar individuelle Programme geben, es wird Forscherprojekte geben, einige Kurse für die jüngeren Kinder werden nur noch 45 Minuten dauern und dafür zweimal hintereinander angeboten werden. So werden die einzelnen Gruppen kleiner und die Kinder können besser durchhalten.

Sobald das Programm vollständig ausgearbeitet ist, wird es dazu einen separaten Elternbrief mit allen Neuerungen geben.

Kursbeginn ist voraussichtlich Montag, 11.09.23. Die Kursprogramme und der Ablauf der Kurswahl werden rechtzeitig vorher kommuniziert.

### Veranstaltungen und Social Medi

Da wir keine Fotos oder Filme Ihrer Kinder auf Social Media wie Instagram, Facebook, Whats App, Twitter, etc veröffentlichen und dieses für unsere Schule auch ausdrücklich verboten ist, möchten wir Sie bitten, Fotos und Filme, die Sie während einer Veranstaltung oder eines Festes bei uns machen, ausschließlich für den familiären und privaten Gebrauch zu nutzen und nicht im Netz zu veröffentlichen.

### Smartwatches

Zum Schluss leider noch ein nicht so schönes Thema, was aber zu Beginn jeden Schuljahres einmal angesprochen werden muss, da jedes Jahr neue Kinder zu uns kommen.

Smartwatches sind grundsätzlich an Schulen verboten, da Kinder damit Aufnahmen im Unterricht machen und Fotos vom Unterricht oder anderen Kindern erstellen können, was grundsätzlich verboten ist.

Außerdem können sie damit telefonieren und Sie können Ihre Kinder während des gesamten Schultages verfolgen. Sie haben Ihr Kind an einer Montessori-Schule angemeldet. Der Leitsatz von Maria Montessori

lautet: „Hilf mir, es selbst zu tun.“ Nach diesem Leitsatz begleiten und formen wir Ihr Kind und dazu gehört, dass Sie uns und Ihrem Kind vertrauen und es nicht überwachen. Sollte es mit öffentlichen Verkehrsmitteln fahren, dürfen Sie ihm gerne ein Handy mitgeben, welches sich dann während der Schulzeit ausgeschaltet in der Schultasche befinden muss und beim Verlassen des Schulgeländes wieder angeschaltet werden darf.

Wenn es ansonsten Schwierigkeiten oder Probleme gibt oder es Ihrem Kind nicht gutgehen sollte, melden wir uns umgehend bei Ihnen. Darauf können Sie sich verlassen und darauf müssen Sie vertrauen.

Ich hoffe auf Ihr Verständnis und bitte Sie, Ihrem Kind keine solche oder ähnliche Uhr mitzugeben, da wir diese dann einziehen müssen.

In diesem Sinne freue ich mich auf eine gute Zusammenarbeit und wünsche uns allen ein schönes und erlebnisreiches Schuljahr.

Sonnige Grüße,  
Ihre



Ulrike Elsner  
Schulleiterin

